

"LA GRAVE PLETORA VETERINARIA EN ESPAÑA"

Dr. Jaime Roca Torras 8

CURSOS 1991-92

FACULTADES	NOTA MINIMA DE INGRESO	TOTAL DE ALUMNOS DE VETERINARIA EN ESPAÑA						TOTAL
		1º	2º	3º	4º	5º		
MADRID	6'3	261	319	365	492	711	2148	
ZARAGOZA	5'63	244	252	301	351	615	1763	
LEON	?	221	191	257	207	360	1236	
CORDOBA	5'4	232	253	304	222	614	1625	
*BARCELONA	5'87	255	314	253	272	328	1422	
MURCIA	5'67	120	133	140	174	186	753	
*CACERES	5'47	127	137	166	190	226	846	
LUGO	5'26	230	246	239	223	360	1298	
LAS PALMAS	?	91	74	96	41	49	351	
TOTALES	NOTA MEDIA 5'6	1.781	1.919	2.121	2.172	3.449	11.442	

* - Datos relativos al Curso 1992-93.

ESTUDIANTES FEMENINOS .- El porcentaje de estudiantes femeninos de Veterinaria se ha elevado mucho en éstos últimos años, llegándose ya al 50%, y en las Facultades de Madrid y Barcelona al 60%.

NOTA MINIMA DE INGRESO .- La nota mínima para ingresar en Veterinaria es baja (media de 5'6 en el curso 1991-92), lo que indica que viene alumnado en 2º y 3º preferencia. Lo que contrasta con otras carreras en las que se exige 7 (ejemplos, las Escuelas Técnicas Superiores, las de Traductores e Intérpretes de idiomas, algunas Facultades de Económicas y Empresariales, etc.).

MASIFICACION DEL ALUMNADO .- Otro hecho que destaca en Veterinaria, es que el número de alumnos que ingresan en el primer curso, viene elevándose en cada uno de los cursos siguientes y en todas las Facultades de Veterinaria (vease el cuadro anterior), y ésto no ocurre con las otras carreras. ¿ A qué se debe ello ?.

Nosotros creemos, ^{que se debe a} que no hay selección rigurosa en el 1º curso (apenas hay repetidores de 1º curso), y además que en los cursos 2º y siguientes se incorporan alumnos de carreras afines, por convalidación de asignaturas. Esta masificación creemos que es muy grave porque impone la realizar prácticas, así como el dar una enseñanza adecuada (veamos el ^o cuadro anterior y comparemos los cursos superiores con el primero).

En cambio en otras carreras también experimentales, en el primer curso hacen una selección y criba muy rigurosas, que además puede ser objetiva y justa, ya que cuentan con más de 6 meses para poder valorar adecuadamente al alumno. Y lo importante en éstas carreras, es que entonces los alumnos pueden realizar prácticas y recibir mejor enseñanza.

Por desgracia, en nuestras Facultades de Veterinaria, ante la masificación de alumnos (con cursos de 300 a 600 alumnos) y con escasos medios humanos, económicos, de material de prácticas, de animales, de granjas, etc. el Profesorado a pesar de sus esfuerzos se encuentra desbordado y por lo tanto no puede dar la enseñanza eficiente y con prácticas que desearía.

EVALUACION EFECTUADA POR LA CEE DE LA FACULTAD DE VETERINARIA DE BARCELONA .- En Octubre de 1992 se efectuó la evaluación de las cinco áreas: Básicas (biología y bioquímica), Clínica, Producción animal, Higiene y Administración, por los Veterinarios de la Comunidad Europea.

Las Conclusiones a las que llegaron para que podamos ser homologados a nivel europeo, fueron las siguientes:

- 1º.- Reducción de alumnos al ingreso en 1º curso: Bajar de 230 alumnos a 100.
- 2º.- Duplicar el Profesorado.
- 3º.- Quintuplicar el presupuesto económico de funcionamiento.
- 4º.- Potenciar la formación permanente del Profesorado.
- 5º.- Incrementar las prácticas.

No obstante la Comisión recomendó el buen nivel científico de la Facultad y la adecuación de la infraestructura material a

las necesidades académicas y científicas de los alumnos.

Para la realización de las citadas mejoras, la Comisión de la CEE dio un plazo de dos años.

CONCLUSIONES FINALES

- 1º .- Si no queremos agravar aún mas la INTENSA PLETORA VETERINARIA EXISTENTE, se deben realizar urgentemente las medidas antes citadas, no sólo en la Facultad de Barcelona, sino también las deficiencias que también probablemente existirán en el resto de las Facultades españolas.
- 2º .- Verificar en el primer curso de Veterinaria, una MUY RIGUROSA CRIBA Y SELECCION DE LOS ALUMNOS, antes de pasar a 2º curso. Eligiendo a los más aptos y con verdadera vocación veterinaria. Con ocho meses de valoración se puede y debe hacer una selección justa. Decimos ésto, para evitar el que muchos veterinarios después de haber acabado la carrera hace 5-6 años y no ver ningún futuro, tengan que pasar al paro total y definitivo en ésta carrera; como está ocurriendo en el momento actual, y ésto más acentuado en el personal femenino.
- 3º .- Sobran Veterinarios en número y siguen faltando ESPECIALISTAS ¿ Cuándo se realizarán los verdaderos CURSOS DE ESPECIALIDADES VETERINARIAS PARA POSTGRADUADOS ?.

Esta es la gran asignatura pendiente, de la Universidad Española Veterinaria desde hace 50 años (1943-93).